
Procès-verbal 
de la quatrième réunion ordinaire 

du conseil d’établissement 2021-2022 
de l’École secondaire de l’Escale 

 
PROVINCE DE QUÉBEC  
ÉCOLE SECONDAIRE DE L’ESCALE  
 
 
Lundi 21 février 2022 
 
Procès-verbal de la 4e réunion ordinaire du conseil d’établissement de l’école 
secondaire de l’Escale, tenue lundi 21 février à 18 h 30 en TEAMS. 
 
 
PRÉSENCES 

Bélanger, Sylvain   Représentant des enseignants 
Boire, Daphnée   Représentante des élèves 
Champagne, Marie-Pierre  Représentante des parents (substitut) 
Gagnon, Amélie   Représentante des professionnels 
Gendron, Yanick   Représentant des enseignants 
Grenier Blanchet, Marie-Neige Représentante des élèves (substitut) 
Langlois, Stéphane   Représentant des parents 
Lupien-Champagne, Danahé  Représentante du soutien 
Roy, Élisa    Représentante des parents 
Sirois, Julien    Représentant des parents (substitut) 
 
ABSENCES 

Breault, Valérie   Représentante des parents 
Roy, Geneviève   Représentante des parents 
Vallières-Langlois, Clémence  Représentante des élèves 
 
PARTICIPAIENT ÉGALEMENT 

Guillot, Daniel    Directeur 
Larrivée, Karine   Représentante de la communauté 
Paquin, Geneviève   Enseignante 
 
 
 
1) MOT DE BIENVENUE DU PRÉSIDENT 

Après avoir constaté le quorum, Stéphane Langlois, souhaite la bienvenue aux 
membres du conseil d’établissement et ouvre la séance à 18 h 30.
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2022-02-1608 2) LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Il est proposé par Julien Sirois, appuyé par Élisa Roy et résolu : 
D’ADOPTER l’ordre du jour avec l’ajout suivant au point Varia : 
 

• Inscriptions 22-23 – santé globale 
 
Également, d’inverser les points 6 et 7 pour devancer la présentation de la sortie des 
élèves de santé globale 3 par Geneviève Paquin. 
 
 
➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 
 
 
 

2022-02-1609 3) LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 13 DÉCEMBRE 
 2021 

Il est proposé par Élisa Roy, appuyé par Hélène Dorval et résolu : 
D’ADOPTER le procès-verbal de la réunion du 13 décembre tel que rédigé. 
 
 
➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 
 
 
 
4) SUIVIS AU PROCÈS-VERBAL DU 13 DÉCEMBRE 2021 

Comité AGIS : d’autres activités sont prévues, dont une le 7 mai prochain. 

Grilles-matières : (en lien avec les cours de musique 22-23) L’objectif est de changer 
l’offre de service. Des rencontres ont été faites avec les enseignants ainsi que des 
ressources extérieures. Le programme sera offert l’an prochain à la condition d’avoir 
suffisamment d’inscriptions. 

Absences : recrudescence au retour du congé des fêtes. Chez les élèves, l’isolement 
est d’une durée de 5 ou 10 jours selon leur statut vaccinal. 
 

Activité de Noël : En raison de la fermeture des écoles à partir du 21 décembre, les 
activités auront lieu ce vendredi en PM. Spectacle d’humoristes. 
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5) INTERVENTIONS DU PUBLIC 

Il n’y a aucun public présent. 

 
 
 

2022-02-1610 6) ACTIVITÉS SUR TEMPS DE CLASSE 

• Sortie SG3 — L’enseignante, Geneviève Paquin fait la demande pour une sortie 
sur deux jours, sur temps de classe. En raison de la pandémie, les élèves de ce 
groupe n’ont pu faire leur sortie annuelle en 1re secondaire ni en 2e secondaire. 
Donc l’enseignante propose une sortie avec un coucher au camp Beauséjour les 
10 et 11 mars. Le thème général est la découverte de soi, le plein air. Certains 
enseignants viendront donner leur cours sur place, et en plein air. Également, 
les élèves prépareront le souper du 10 avec l’aide de Veronic de la Coop.  
 

Il est proposé par Marie-Pierre Champagne, appuyé par Yanick Gendron et résolu : 
D’ACCEPTER cette demande de sortie/activités telle que présentée. 
 
 
➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 
 

• Mon avenir, ma région, 13 avril — Organisée en collaboration avec le Carrefour 
jeunesse emploi, l’activité permet aux entreprises et organismes de présenter 
leur établissement. Conférences et sorties au programme. 

 
Il est proposé par Sylvain Bélanger, appuyé par Amélie Gagnon et résolu : 
D’ACCEPTER la demande de cette activité telle que présentée. 
 
 
➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 
 
 
 

 7) PLAN DE LUTTE – ANALYSE DU SONDAGE 

Le directeur présente les résultats du sondage fait par les élèves le 25 octobre et 8 
novembre dernier. C’est un nouveau questionnaire, avec des questions plus en lien 
avec les réalités actuelles des élèves. 
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Les analyses démontrent que les jeunes semblent banaliser les gestes et paroles 
offensantes, et même agressives. Est-ce un résultat des réseaux sociaux? Comment 
faire la promotion de la dénonciation? 
Un prochain sondage aura lieu en avril prochain.  
 
 
L’équipe travaille présentement sur le document du plan de lutte, et celui-ci sera 

présenté pour adoption à la prochaine réunion du conseil. 

 
 
 

2022-02-1612 8) NORMES ET MODALITÉS 21-22 

Le directeur présente les pondérations pour les examens de fin d’année durant le bris 
horaire de juin. Les valeurs de pondérations ont été déterminées par les enseignants 
en département. 
 
Il est proposé par Amélie Gagnon, appuyé par Élisa Roy et résolu : 
 
D’ADOPTER les normes et modalités 21-22 telles que présentées. 
 
 
➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 
 
 
 

 9) RENCONTRE DE PARENTS DU 17 FÉVRIER 2022 

Les rencontres avaient lieu en TEAMS, ou par téléphone au besoin. 
Les enseignants invitaient seulement les parents d’élèves ciblés, soit ceux en situation 
vulnérable ou échec. Plusieurs parents n’ont pas répondu à l’invitation de l’enseignant 
ou enseignante, et certains ont réservé leur plage horaire, mais ont été absents. 
 
Il semble que cette tendance est croissante, et la direction s’interroge sur comment 
renverser cette tendance et augmenter la participation et l’engagement des parents. 
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10) PLAN D’EFFECTIFS DU SOUTIEN ET DES PROFESSIONNELS 

Voici les demandes faites au Centre de service pour l’année 22-23 : 

• Conciergerie : temps complet de plus le soir au lieu de seulement 5 heures. 

• TOS : Dû à la difficulté de pourvoir les postes de TOS, le centre développe un 
nouveau mode de fonctionnement. Des agentes de bureau feront le travail 
administratif, et auront l’aide du régisseur et TOS. Cela permettra également 
d’uniformiser dans toutes les écoles les tâches effectuées. 

• Professionnels : Pourcentage en psychologie, demande de passer de 0,4 à 0,8 
comme c’était il y a trois ans. Abolition d’un poste de psychoéducateur pour 
être remplacé par un travailleur social, et la demande de 40 % en orthophonie. 

 
 
 
11) TRAVAUX ESTIVAUX ET À VENIR 

• Travaux à la bibliothèque : le Centre est retourné en appel d’offres. C’est un 
réaménagement complet qui sera fait. (ajout de deux classes) Nous espérons 
que les travaux pourront débuter avant la fin de l’année et être effectués les 
soirs et fins de semaine. 

• Aménagements dans la salle électrique permettront des économies 
d’électricité. 

• Remplacement du système d’intercom, peut-être cet été. 
 
 
 

12) TRAVAUX DE RÉFECTION DEMANDÉS ET EN COURS DE RÉALISATION 

• Gymnases : plancher complet, câblage du rideau, etc. 
 
 
 
13) INFORMATIONS 

Mot du président et représentant du comité des parents 

La rencontre du comité des parents aura lieu ce mercredi, et quelques points à 
l’ordre du jour sont : élections au comité de parents et au conseil 
d’administration du Centre. 
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Personnel enseignant 

Au retour en janvier, beaucoup de gestion d’absences d’élèves en raison de la 
COVID. Les récupérations sont pleines. Beaucoup de rattrapage à faire pour 
maximiser la réussite des jeunes. 

  
Personnel professionnel 

Souhait que les mesures sanitaires soient assouplies. 
  

Personnel de soutien 

Le départ de la secrétaire Danahé et de la TOS Isabelle, et l’arrivée de la 
nouvelle secrétaire Jade Lavoie. 

  
Élèves 

• La fureur – les élèves ont beaucoup apprécié, même s’ils ne connaissaient pas 
les chansons. Belle participation. 

• 25 février – « Journée porte ton pyj. » Les élèves vont ramasser de l’argent 
pour Opération enfant soleil. Également, spectacle d’humoriste en PM. C’est 
l’activité de Noël du 23 décembre qui est reprise. 

• 27 mars – Fête de la St-Patrick, journée civile en vert. 

• 1er avril – Thème cabane à sucre. Chemise à carreaux. Repas cabane à sucre à 
la cafétéria. 

 
Représentante de la communauté 

• À la recherche d’un travailleur de rue.  

• L’alternative à la suspension : toujours à la recherche de ressources, 
embauche. 
Portrait de la santé psychologique chez les jeunes - voici quelques solutions 
proposées par ceux-ci : 1-sport; 2-soutien académique et psychosocial; 3-liens 
sociaux; et 4-espaces détentes. 
 
Direction 

• Défi en suppléance, pour l’embauche d’enseignants pour remplacer les 
personnes en arrêt de travail. En perpétuelle recherche, postes difficiles à 
combler. 

• Manifestation du 16 février : bien fait, pas de débordement, respect. C’est sur 
les réseaux avant la manifestation qu’il y a eu quelques tensions. 

• Inscriptions 22-23 : 647 inscriptions à valider. 92% déjà inscrit. 
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19) VARIA – Inscription en santé globale 

Toujours la possibilité d’avoir plus d’un groupe pour un même niveau. 
Finalement, c'est le nombre d’inscriptions qui déterminera le nombre de 
groupes. 

 
 
 

PROCHAINE ASSEMBLÉE : 28 mars 2022 
 
 
 

2022-02-1613 14) LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

Tous les sujets à l’ordre du jour ayant été traités, il est proposé par Yanick Gendron, 
appuyé par Marie-Pierre Champagne et résolu : 
 
QUE la séance soit levée à 20 h 58. 
 

➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 
 
 
 
 
 
 
_______________________________ _______________________________ 
Le président La direction 
Stéphane Langlois Daniel Guillot 


